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比利时政府要实施认证餐饮财政收款系统的最后期限已经进入倒计时了，从事餐饮业的朋友越

来越关心此事，也建立了很大的微信群，我作为一位比利时政府认证的黑匣子系统供应商本可

能不适合加入此群，然而由于朋友邀请，我现在能看到你们的讨论了，请大家不要误会，作为

比利时政府合法供应商一定会被利益所困，这不是事实的！我想大家听听各方面的意见至少不

会有坏处吧。

首先要澄清一个事实，行政法院认为政府或者政府财政部门没有权力让堂吃营业额低于 10%的
餐馆和外卖店不装黑匣子，这违反了公平的原则，既然安装黑匣子的法律已经通过，所有的餐

饮业必须一视同仁，按时安装，政府财政部门无权分别对待。这就是所谓的“政府输了官

司”，并不是说安装黑匣子违法！对财政部门来说这是虽输尤赢，本来他们就是想所有的餐馆

都要安装，由于担心太多小餐馆承受不了才出此招的，现在他们顺水推舟，决定每个餐饮业都

必须安装黑匣子，但堂吃营业额低于 10%的餐馆和外卖店什么时间要完成安装现在无法确认，
要推迟。对于堂吃营业额高于 10%的餐馆还必须按原计划进行，在 2015年年底前完成安装。

其次是关于黑匣子的技术问题，有帖子说政府可以通过黑匣子监控（监听）餐馆所有的操作过

程，远程就可以知道餐馆里有多少人用餐等等，我负责地告诉大家这是无稽之谈，现在所使用

的黑匣子技术是老的技术，其接口只能是用老式的串型口，无法进行远程控制的。作为华人唯

一自主开发并被比利时政府认证的软件开发者，我参与所有的开发工作，写入黑匣子所有信息

是有我的软件完成的，黑匣子是无法反向控制电脑的。黑匣子系统不需要上网，没有监控摄像

头，是无法满足高级监控要求。大家有什么技术问题，请与我联系。不要轻信网上传言，自己

吓自己。

再则，我们要去除一个误区，即“装了黑匣子我们就没有生路了”。黑匣子并非洪水猛兽，装

了黑匣子的用户还是能进行下去的，就是会在操作上麻烦很多。我们也可以利用现行的政策，

合理退税，比如只要在黑匣子系统上记录员工工作时间，报全税的员工可以获得季度退税等。

另外一个误区是想去破解黑匣子，请大家不要在此上面化功夫，否则一定会出事情的。也请大

家抵制不法人员兜售可以消除记录的程序，任何破解黑匣子，消除记录的方法都是违法的！

现在进入群的主题：我们为什么要对安装黑匣子有意见？我们需要说出道理来，摆事实，讲理

由。在一个法制健全的国家，我们必须主动地，有理有据地去争取权利，去打破阻碍生产力发

展的政策。

作为一个从事餐饮软件 20年的专业人士，唯一比利时政府认证的华人黑匣子系统供应商从专
业角度我有几个问题在思考：

1，为什么餐饮行业要避税？

如果我们的税收政策是合理的，业主还有避税动力吗？政府在要求餐饮行业安装黑匣子的同时

承诺要进行税收改革，现在进行了如何？

2，黑匣子与现行的开财政发票有什么本质区别？



黑匣子的政策是在产生交易时必须要经过黑匣子出账单，在交易前手写记录单是容许的。也就

是说只要不卖单，手写是不违法的。现行开财政发票的政策也是要求在出账单时必须开出财政

发票，否则就是违法的，开出的财政发票也是无法修改的。这样一来黑匣子与现行的开财政发

票有什么区别呢？唯一的区别可能是黑匣子是现场制作 TVA/BTW单子，财政发票预先印好的
本子。这不是一个换汤不换药，劳民伤财政策吗？更无奈的事情是，黑匣子出故障，还得用财

政发票！

请座在办公室里财政人员想一下，如果你们增加检查的力度，黑匣子政策和现行的政策不是一

样的效果？

3，黑匣子政策促进生产力发展吗？

好的政策应该是会促进生产力发展，帮助餐饮业省时省工。经过 20多年的努力，很多餐馆使
用了电脑，大大地节约了人工，为国家创造更多的税收。但现在一个黑匣子，倒退了 20年。
既然手写不违法，大家又要返回到手工的时代，大的餐馆要多出 1-2个人工去手写，难道这就
是政府部门想增加就业的办法吗！现在又进入到一个费时，费工，漏写的时代了。也许政府会

说我们没有要你手写，你可以输入电脑。但这样的政策是鼓励大家手写，是在制造麻烦，开历

史的倒车！

4，黑匣子政策人性化吗？

误打有记录，造成心理紧张，打印机在印结帐 TVA单的时候出现故障，就无法印出账单了等等
都会长期困惑我们。

财政部门告知，写入电脑与餐馆营业有关的信息必须是要认证的，否则就是违法的。也就是说

同样的东西写在纸上是合法的，当写在电脑上未经认证是违法的。现在已经是什么年代了，我

们已经进入了一个无纸的年代！我不是学法律的，请法律专家告诉我，写在电脑上我们犯了哪

条法律？

5，黑匣子政策与我们普通老百姓无关吗？

安装黑匣子直接影响是餐饮业，当餐饮业为了在这种困境生存下去，最直接的方法是涨价，事

实上安装黑匣子的餐馆都在不同程度上都涨了价。所以安装黑匣子与我们每个要上餐馆吃饭的

人都有关！我们普通老百姓是不是在为黑匣子买单？

好了，我的问题已经足够多了！阻碍生产力发展的政策是不会得人心的！

那我们应该如何应对呢？

我的建议是：我们的各种协会应该联合起来立刻组织一个调查团，调查现在已经安装黑匣子的

现状，包括税收的情况，使用的情况，优点和缺点等，希望已装黑匣子的朋友配合。有了这个

报告后就会有数据，有结果了。与政府交涉就有理有节了。

以上是我的想法，供大家讨论。谢谢。
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